

SE SUSCRIBE EN TOLEDO, LIBRERIA DE FANDO.

SE PUBLICA TODOS LOS SÁBADOS.

Este Boletín está dedicado á la circulacion de las comunicaciones oficiales del Arzobispado, y demás que convenga al interés del Clero.



Los señores eclesiásticos que no lo reciban á tiempo, harán la reclamacion dentro del término de 20 dias, pasados los cuales no será atendida.

# BOLETIN ECLESIASTICO

DEL

## ARZOBISPADO DE TOLEDO.

Manifestándose la Iglesia Católica en plena claridad y á toda hora como la bienhechora del género humano, lleva de instante en instante al corazón mismo de la sociedad el espíritu que la anima y la sostiene. Con él se sobrepone aquella divina institución á las agresiones y á los quebrantos; con él dulcifica los sinsabores de la familia humana, la sustenta en sus trabajos, en sus flaquezas y desmayos; la hace sufrida en sus pérdidas y en sus dolores y pone en su entraña resignacion admirable para conllevar todo género de amarguras. Por eso cada una de las fases que sucesivamente presenta es para el orden social una hermosa perspectiva de amores purísimos, de suaves alegrías, de pacíficas demostraciones y de goces consoladores. Enseñando profundas verdades ennoblece la humana inteligencia, y predicando santa moral mejora la condicion del hombre hasta un grado admirable de verdadero perfeccionamiento. Sabia sin ostentacion y con autoridad venida de lo alto, tiene el superior encargo de afirmar infaliblemente, de enseñar misteriosas y benéficas doctrinas, de dirigir al mundo y sostenerle.

Obsérvase todo esto especialmente en la *Cuaresma cristiana*, preparacion elocuente de lo que ha de cumplirse dentro de la *mayor de las semanas*. En medio de ella se consuman todas las cosas en la cátedra de la Cruz; y la Iglesia Santa nos recuerda en formas edificantes la pasion y muerte del Hombre Dios.

Consagrados tan misteriosos dias á grandes enseñanzas, y á las mas sentidas y lastimeras

lecciones, apenas se oye en la Casa de Dios mas que un eco siempre repetido de amoroso llamamiento espresado con vibraciones de llanto doloroso. Oyese el hondo quejido de los profetas, junto con la tierna plegaria del corazón penitente; y así conmueve el ánimo la altísima poesia de los Salmos, como la severidad augusta de las ceremonias de la Iglesia.

En medio de tan profundos ayes, y de tan silencioso espectáculo, y cuando aparecen decaydas las entonaciones del Sacerdote, y como apañada la plegaria del pueblo, llorando á su manera el mismo santuario, vestidos sus altares de enlutados paños; todavía tiene la Santa Iglesia, como en misteriosa reserva, la grandiosidad del sentimiento, la nobilísima actitud de su hondo pesar y la magestad soberana de sus victorias simbolizadas en la Cruz. Testigo ha sido de esta imponente á la vez que consoladora realidad el pueblo toledano. Favorecido como cada año y mas que muchos otros por la afluencia de extranjeros y de toda clase de personas, así como por la muchedumbre de gentes devotas; ha visto llenas de adoradores del verdadero Dios las espaciosas naves de la Catedral Primada. Ha observado tambien que aun viven robustas las creencias católicas en el pueblo español; que se rinde amoroso homenaje al Reparador del género humano, y que el recuerdo de su pasion dolorosa escita en las almas saludables movimientos y santas aspiraciones.

Consuelo indescriptible para el corazón de nuestro Emmo. Prelado que realzando con su asis-